

- 40 -/- 51 -

Kassel, 14. August 2019  
Frau Steinbach/Tel. 1259  
Frau Kühn, Tel.: 7008

An

- V -



Gemeinsame Anfrage der Fraktionen SPD und BÜNDNIS 90 DIE GRÜNEN und des Stadtverordneten Andreas Ernst vom 12. August 2019 zur direkten Überweisung in den Ausschuss für Schule, Jugend und Bildung, **Vorlage Nr. 101.18.1401 Betreuung der Hortkinder der Unterneustädter Schule**

### 1. Warum ist die Hortbetreuung am 11.7.2019 aufgekündigt worden?

Der bisherige Hortträger (Hessisches Waisenhaus) hat den Vertrag unvorhergesehen und außerordentlich aus „*personellen Gründen*“ im Juli gekündigt.

### 2. Wie wird die Hortbetreuung zukünftig geregelt?

Für den Standort wird ein neuer Hortträger zum 1.10.2019 gesucht. Möglich Hortträger wurden durch das Jugendamt am selben Tag angefragt. Zwei Hortträger haben schnell und unbürokratisch Interesse angemeldet. Mit beiden Hortträgern wurde ein Gespräch, gemeinsam mit Vertreter/innen des Jugendamtes, des Amtes für Schule und Bildung, der Schulleitung, dem Caterer und Elternvertreter/innen, geführt. Eine Entscheidung wird kurzfristig getroffen, unter anderem vor dem Hintergrund in welcher Geschwindigkeit die Träger Personal für den Bereich akquirieren können.

Für die Übergangszeit vom 12.8.2019 bis zum 30.9.2019 hat die Schule **Ganztagsbetreuung, bei Bedarf bis 17 Uhr**, organisiert. Verträge mit Mitarbeiter/innen des Ganztags und der Schulsozialarbeit werden befristet aufgestockt (über StadtBild), Lehrer/innen und weitere Mitarbeiter/innen der Schule unterstützen mit zusätzlichen Ressourcen. Für die Kinder ändert sich (fast) nichts, sie werden von ihnen bekannten Personen betreut. Alle Erwachsenen arbeiten kooperativ zusammen, damit den Kindern und den Eltern eine gute und verlässliche Betreuung zugesichert werden kann.

Die Versorgung der Kinder mit einem warmen **Mittagessen** ist sichergestellt.

Alle **Räume** stehen, wie bisher, für die Arbeit im Pakt für den Nachmittag zur Verfügung.

### 3. Wie sieht die Kooperation im Rahmen des „Paktes für den Nachmittag“ und der Hortbetreuung zukünftig aus?

Schule und potentielle Hortträger möchten eng verzahnt im Sinne des Paktes für den Nachmittag und des städtischen Rahmenkonzeptes zusammenarbeiten. Deshalb wird zu Beginn der gemeinsamen Arbeit vor Ort ein gemeinsames Konzept erarbeitet werden. Diese Arbeit wird eng von den verantwortlichen Mitarbeiterinnen des Amtes für Schule und Bildung und des Jugendamtes begleitet.

#### 4. Wie gestaltet sich das Verhältnis von Fachpersonal und Honorarkräften im Pakt am Nachmittag?

Im Pakt für den Nachmittag arbeiten multiprofessionelle Teams zusammen: Sozialpädagog\*innen, Erzieher\*innen, Lehrkräfte, Auszubildende, Praktikant\*innen und Personal mit angebotsspezifischer Sachkunde.

Die Unterneustädter Schule unterteilt sich in die zwei Standorte Leipziger Straße und Ysenburgstraße. Die folgend dargestellten Personalressourcen beziehen sich auf beide Standorte im Regelbetrieb.

Personal im Ganztage, Unterneustädter Schule, Standorte Ysenburgstraße und Leipziger Straße			
Qualifikation	Anzahl Wochenstunden	VZÄ	Anzahl Mitarbeiter*innen
Sozialpädagog*in	30,75	0,79	2
Lehrkraft	21	0,54	10
Erzieher*in	33	0,85	1
Personal mit angebotsspezifischer Sachkunde	44,25	1,13	4
FOS- Praktikum	48	1,23	2

Von den vier Personen mit „angebotsspezifischer Sachkunde“ habe zwei bereits an der Fortbildung „Neu im Ganztage“ teilgenommen.

Für die Zeit zwischen Schuljahresbeginn 2019/20 und den Herbstferien (1. August bis 31. September 2019) wurde bis zur Übernahme des Hortes durch einen neuen Träger zum 1. Oktober 2019 eine Übergangslösung erarbeitet, für die die Personalressourcen im Ganztage befristet erhöht wurden.

